#### SNSPP-PATS-FO



Syndicat National des Sapeurs Pompiers Professionnels et des PATS des SDIS de France – Force Ouvrière

## Communiqué le 21/10/2016

# ref : COM/CB/16-036

### **Un constat commun:**

web

### Les agents des services publics de sécurité ne sont plus en sécurité

Un comble pour certains mais la réalité de terrain pour les fonctionnaires de l'État, de la Santé et les territoriaux.

L'expression de ce ras-le-bol se manifeste chez nos collègues de la Police par des rassemblements spontanés et calmes dans plusieurs villes de notre pays.

La première réponse qui leur a été signifiée de la part de leur général en chef : inspection interne et conseil de discipline.

Pas un mot d'empathie, pas un signe de compréhension par le général en question, incapable de parler avec ses hommes, rassemblés au pied de l'immeuble de la police nationale qu'il est venu visiter, et, devant les caméras, il fuit dans sa voiture avec chauffeur sous l'oeil bienveillant et protecteur d'un ou de plusieurs commissaires selon la presse présente.

Comment nous, sapeurs-pompiers, pouvons-nous ne pas être concernés par ces violences alors qu'ils (les policiers et gendarmes) les subissent souvent avec nous, pour nous sécuriser, quand leurs effectifs le permettent ce qui n'est pas toujours le cas, on le constate amèrement voire dangereusement car ils sont très souvent en sous-effectifs et accaparés ailleurs.

Dans vos départements, vous avez été contactés par des policiers pour les accompagner lors d'une marche silencieuse notamment celle prévue mercredi prochain au niveau départemental ou régional. N'hésitez pas à leur apporter tout le soutien que vous pourrez. Ils en ont besoin et nous aussi, la population aussi.

Pour ce qui concerne le SNSPP-PATS FO, lundi se tient un bureau fédéral à Paris. Nous avons donné notre accord pour participer à une rencontre avec les responsables de la police municipale et nationale afin d'étudier ensemble des moyens d'actions utiles à faire prendre en compte les vraies difficultés récurrentes qui nous empêchent d'exercer nos missions avec le maximum de sécurité.

Les budgets sans cesse diminuant, au mieux stagnant, les effectifs en diminution du fait du non-remplacement des départs en retraite, le management, les matériels, les conditions de vie, la sécurité quotidienne, tant en intervention qu'en dehors, le respect, la reconnaissance, la justice sont des sujets qui semblent communs à nos corporations dont la pénitentiaire est aussi partie prenante sans aucun doute. La santé qualité de vie au travail ne doit pas être un effet d'annonce, ce concept doit être développé et mis en application dans nos services publics.

La politique du « tout au rabais », du non-respect des hommes et des femmes en fonction ni du travail accompli est inacceptable. Métiers dangereux certes mais la mise en danger des agents et de la mise en cause de la réussite de leurs missions au profit de la population ne peut plus durer dans ces conditions où la précarité s'installe pour les acteurs de terrain du quotidien.

Merci d'avance à celles et ceux des services incendie et de sécurité civile qui, sur le terrain, sauront apporter à tous nos collègues (policiers, gendarmes, policiers municipaux, services de santé, agents de la pénitentiaire etc.) cette solidarité et toute l'empathie nécessaire pour que nous puissions continuer d'accomplir nos missions au profit du plus grand nombre sans exclusion ni distinction d'aucune sorte.

Merci de nous faire remonter vos éventuelles participations et avis sur le sujet afin que l'on puisse être efficace et enfin d'être pris en considération autrement que par des menaces de sanctions disciplinaires pour avoir oser exprimer la détresse de nos victimes et blessés et la souffrance d'un service public très sollicité qui se délite.

Le bureau exécutif du SNSPP-PATS-FO

Proposer- négocier-contracter